

Escala Crítica/Columna diaria

- *El viernes será presentada la nueva corporación de Peña Nieto
- *Su despliegue en puertos, fronteras, instalaciones petroleras
- *Tsimin-Xux, el mega yacimiento anunciado por Calderón

Víctor M. Sámano Labastida

¿SERÁ el desbloqueo de pozos la primera tarea de la Gendarmería Nacional? Este viernes será presentada oficialmente la nueva división de la policía federal. De acuerdo a la iniciativa oficial este nuevo cuerpo de seguridad tendrá como función “fortalecer el control territorial en los municipios con mayor debilidad institucional”, pero también proteger las instalaciones estratégicas como puertos, aeropuertos y fronteras. Y pozos petroleros.

Durante un tiempo, la protección de las áreas de explotación petrolera estuvo a cargo de los llamados Batallones Operativos Mixtos (BOM). Grupos que tuvieron una intensa actividad en contra de las manifestaciones de inconformidad contra Pemex y para desalojar los bloqueos en carreteras.

INTENTOS Y AJUSTES

VARIOS han sido los intentos por contar en México con una policía de cobertura nacional. El viernes serán presentados los primeros cinco mil agentes de la denominada Gendarmería Nacional. En 1999 fue establecida en la Policía Federal Preventiva y en 2001 fue creada la Agencia Federal de Investigaciones, AFI.

Otros grupos de seguridad escasamente mencionados son los Cuerpos de Defensa Rural, cuya creación fue formalizada en 1964. De ellos se habló ahora que algunos de los elementos de autodefensa de Michoacán se integraron a esa estructura.

Originalmente, la Gendarmería Nacional fue una propuesta de Enrique Peña Nieto en su campaña a la Presidencia. En mayo del 2012 habló de la necesidad de contar con entre 40 mil y 50 mil agentes para la zona rural y de apoyo a los municipios. Propuso que fueran militares pero con mando civil.

Conforme transcurrieron las negociaciones, los ajustes en el gabinete, los cabildeos entre los militares y la policía, el proyecto de la gendarmería se modificó. Iniciado el sexenio se afirmó

que serían 10 mil elementos, pero la convocatoria final –por lo menos para esta etapa- fue para cinco mil elementos, publicada en septiembre de 2013. Es como será presentada este viernes. Será parte del organigrama de la Policía Federal, como una división de esa corporación.

SEIS MIL MILLONES

Un informe de julio pasado en Congreso de la Unión indicó que aprobaron 3 mil 928 plazas. El costo anual de las 5 mil plazas previstas en el proyecto suma unos mil 373 millones de pesos. Para este año la Cámara de Diputados asignó inicialmente un presupuesto de 4 mil 500 millones de pesos para esta corporación. En total habrían sido destinados ya 6 mil millones, que incluyen recursos para adquirir armamento, municiones y vehículos.

La Gendarmería Nacional, que oficialmente tomó el modelo de la gendarmería francesa, recibe asesoría de especialistas de Argentina, Brasil, Costa Rica, Chile, Colombia, Estados Unidos, España, Nicaragua, Panamá, Perú y por supuesto Francia.

Se tenía previsto que la Gendarmería mexicana fuera parte integrante del ejército, pero quedará adscrita a la Policía Federal. Se entiende que sea parte de los cuerpos de seguridad pública, porque su función será policiaca.

Sus actividades son descritas como agentes de reacción, operaciones especiales y de control social. También de operaciones rurales y de labores de seguridad pública en sustitución de policías locales.

Los centros de capacitación de los nuevos gendarmes están ubicados en San Luis Potosí, Sonora, Chihuahua, Sinaloa y Veracruz.

Puede preverse que algunos contingentes de la Gendarmería serán desplegados en Tabasco, tanto porque se comparten fronteras con Guatemala, como porque hay puertos e instalaciones estratégicas.

COSTAS DE CENTLA

AYER se difundió que fue descubierto un nuevo “gran yacimiento” de petróleo en Tabasco, frente a las costas de Centla. En realidad se trata de una cuenca anunciada durante el gobierno de Felipe Calderón, en el 2010.

El yacimiento es conocido como Tsimin-Xux y se presume que contiene reservas por unos mil millones de barriles de crudo. Actualmente ya se extraen de la zona cien mil barriles diarios de petróleo.

Habrà que recordar que también durante el gobierno de Felipe Calderón se anunció lo que fue calificado como el más grande descubrimiento del siglo en tierra, el pozo Navegante Uno, en Nacajuca.

Precisamente el pozo Navegante Uno está entre los que actualmente permanecen

Escrito por Editor

Martes, 19 de Agosto de 2014 00:40 -

bloqueados y que según las autoridades requiere urgente mantenimiento.

Aunque no se trate de un yacimiento recién descubierto, Tsimin-Xux forma parte de una serie de yacimientos que dan a Tabasco una importancia especial en la política petrolera del país.

Existen en territorio tabasqueño más de 900 pozos, una cuarta parte de los 4 mil que hay en el país.

Tabasco llegó a aportar hasta un millón de barriles de petróleo al día a la producción nacional a finales de los años ochenta. Actualmente la extracción está en menos de la mitad.

Sin embargo, el anuncio de los recientes descubrimientos estaría encaminado a recuperar y superar la extracción de crudo y gas en la entidad. Esto ocurrirá con la operación no sólo de Pemex, sino también las empresas privadas que este mismo año concursarán por los contratos petroleros en el estado.

Habrà que recordar que el máximo nivel de producción de crudo en el país fue en 2004 con tres millones 400 mil barriles por día. Actualmente se tiene una producción de dos millones y medio de barriles por día.

AL MARGEN

EL PARTIDO Revolucionario Institucional (PRI) echó a andar la estructura de “gestores sociales”. Así lo anunció el dirigente nacional de ese partido César Camacho. Estos brigadistas fueron capacitados por los propios funcionarios federales de militancia priísta para difundir “las bondades” de las reformas del gobierno de Enrique Peña Nieto.

Hace algunos años, el Partido de la Revolución Democrática (PRD) acudió al esquema de este tipo de activismo con sus famosas “brigadas del Sol”. Sirvieron para impulsar a sus candidatos, entre ellos a López Obrador, y posteriormente para reforzar las tareas de gobierno. Aunque esta última actividad se limitó al Distrito Federal.

INCOMODÓ a los negociadores de la Comisión Federal de Electricidad el anuncio de la decisión de nueve alcaldes de Tabasco (surgidos del PRD) en el sentido de que no pagarán el consumo de electricidad a partir de este mes. La nueva definición de la CFE como “empresa productiva” la obliga a resolver varios pasivos, entre estos los de los usuarios. (vmsamano@yahoo.com.mx)